

AUTOMOVILES "TURIA" Fabricación nacional

8 cilindros. Representación para Guipúzcoa: Calle del General Lersundi, 5, primero

CARTA ABIERTA

- OTRAS EPIDEMIAS -

Señores míos: Los que por gusto o demencia nos dedicamos a leer en libros, de más o menos utilidad, estábamos enterados de que en algunas poblaciones hay casas de cuarenta pisos, se hacen barcos al vacío y se proyectan anuncios luminosos en las nubes. Y como nubes como esas han llegado a colarse por nuestra "hospitalaria" tierra, he aquí como por su arte mágico del anuncio y su nombradura extranjera, nos llamamos con la satisfacción de sabernos curar o prevenir sólos, masticando vulgaridades científicas, inútiles a cultos por ser vulgaridades, inservibles a ignorantes por ser "científicas".

Yo, que con mi demencia, me he introducido en las aulas galénicas para ser, por mi desgracia o fortuna, uno de tantos "medicuchos españoles" (pues esto de la botica lo regularía), leí y reléi cuanto de la epidemia han dicho doctores de mi patria y eminentes más o menos "eminentes" extranjeros... con el afán de aprender algo, y la verdad, sólo el doctor Gershberg (doctor americano, según se dice) y un tal Ayestarán (el de los ojos) me han sacado de dudas. ¡Razón tienen nuestros médicos para ir a estudiar al extranjero!

Con tanta lectura de cosas que nos traen la ciencia lejana, he aprendido, sin duda alguna, lo suficiente para obtener la primer matrícula de honor en el examen de Terapéutica. Absortos, estupefactos quedaron mis catedráticos, cuando tantas novedad y métodos de curación que he leído, les exponga! Sólo siento el miserio aprobado que he obtenido en Higiene para mostrar las verdaderas maravillas del arte físico-químico-mecánico, al hablar de los "poderosos" desinfectantes que estos días nos araña la pituitaria. ¡Un Salomon que todo lo mata... a fuerza de anuncio; un Zotal y Creolina que todo lo destruye a fuerza de ir o de ser más o menos extranjero y... una porción de menjuras más, que a veces elaboramos "drogueros" y "boticarios" (conste y véase que soy el sitio preferente a mis "colegas" los drogueros) en la "austeridad" de nuestros laboratorios y que... aquí (el cogote) me plantean para lo que habrán servido. ¿Qué la gripe se ha ido? Cierto, pero no porque la hayamos echado con esas poderosas armas desinfectoras, ni con las mescolanzas de la "botica". Se ha ido por lo que toda la clase médico-española se suponía; se ha ido porque el espanto, bacilo o lo que sea, como todo ser de la creación, ha llegado al límite de su vida, después de cumplir con la ley de su existencia, es decir, de revirtiéndose cuanto pudo dándoleles pase a los que halló propicios en su tarea durante su mayor período de virulencia, que, como es natural, sería en el reproducción y desarrollo.

Hoy, en que los que hemos quedado, por no haber sido pasto de nuevas conquistas del espanto, buscamos éste en vano campos abonados para sus fechorías y al no hallarles en unos y otros, su vida que pasa se extingue aburrida y su virulencia languidece.

Queda, pues, demostrado (al menos para mí) que las maravillas que en esta ocasión han hecho los Sanolanes, Zotales, ajos, cebollas y anuncios luminosos, que tan pingües ganancias van dejando a sus "químicos" autores, me las pueden plantar en la parte occipital que ya dejó dicha, a no ser que, como los célebres escapularios de alcantar, sirvan como a ciertos aldeanos, para ahuyentar las brujas o librarse el mal de ojo.

Más, aquí, inter nos, el trabajo del ya célebre y eminente (en San Sebastián) doctor Gershberg, no ha servido más que para llenar unas columnas de un periódico indiscutiblemente serio. Necios de nosotros que, en nuestra mayoría, no hemos puesto en práctica preceptos científicos tan sanos! ¡Poco caso hemos hecho!

Evitad la gripe

Las personas que acuden a iglesias, cafés, teatros, cines, tranvías y a todo lugar de aglomeración deben aspirar su pañuelo impregnado de ASEPTOL.

Depósito: Farmacia de Zabala. Miracruz, 8. Teléfono, 15-57.

ALCOHOL DESNATURALIZADO

marca "El León"

ALCOHOL PARA MOTORES

JOSE GROS.-San Sebastián

SUSTITUTIVO NACIONAL DE GASOLINA
Autorizado por la Comisaría General de Subsistencias, con informe favorable de los laboratorios oficiales.

RICARDO DE DAMBORENEA, Gran Vía, 31, Bilbao.-Teléfono, 1118.

Asociación de Señoras de la Patrona del Arma de Infantería

Las distinguidas señoras que forman la Junta directiva de esta Asociación, nos ruegan que por nuestro conducto invitemos a todas las señoras socias de la misma a que asistan a una misa que se celebrará en Santa María, mañana a las diez y media y que será aplicada por el alma de la Excmo. señora doña Dolores Baldrich de Martínez-Anido, que ha fallecido recientemente y que en vida fué dignísima presidenta de la Asociación.

Igualmente hacen extensiva la referida invitación a todos los señores jefes y oficiales por si quieren asistir al referido acto.

Notas militares

INFORMACION GENERAL

Plantillas. — Reorganizados por Real orden circular de 7 del corriente, los Cuerpos y unidades de las regiones militares de Baleares y Canarias, y en tanto se determina la distribución definitiva del personal del Cuerpo Eclesiástico en los armados del Ejército, se ha dispuesto se consideren como plantilla en dichos archipiélagos un capellán primero para la brigada de Infantería de Mallorca y uno segundo para cada uno de los regimientos de Infantería de Mahón, Tenerife y Las Palmas y batallones de Cazadores de Ibiza y La Palma.

Depósito de la Guerra. — Se ha dispuesto que se ponga a la venta en el Depósito de la Guerra la hoja de Melilla del Mapa Militar (Marruecos), en escala de 1:100.000, al precio de 0,75 pesetas, y de 0,50 pesetas para las personas comprendidas en la Real orden de 12 de Octubre de 1914.

Fallecimientos. — Según noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, durante el mes de Septiembre han fallecido los jefes y oficiales siguientes:

Infantería. — Comandante don Luis Jiménez Morales; capitanes don Arturo Gutiérrez González y don Alvaro Caballé Pabolleta, y tenientes don Manuel Marín Fernández y don Ángel Rizo; capitán (E. R.) don Ricardo Benedicto, y tenientes (E. R.) don Juan Trujillo, Antonio Pérez Villaseca y don Arsenio Pérez Alonso, y el alférez (E. R.) don Francisco Ríos Poveda.

Caballería. — Coronel don Francisco Antillano Noriega; comandante don Clodoveo Piñal Soler y teniente (E. R.) don Juan Pérez Tabares.

Guardia civil. — Comandante don Agustín Cisneros Sevillano y don Hipólito Andrés Hernández.

Inválidos. — Capitán don Juan Salazar Reste.

Intendencia. — Coronel don Constantino Gutiérrez Basurca y comandante don Ángel Arroyo Ribón.

Sanidad militar. — Capitán médico don Pío Irigoyen Arruti.

Clero castrense. — Capellán segundo don Desiderio Ballesteros Aules.

Oficinas Militares. — Archivero tercero don Manuel Abad Chao.

Oficiales moros. — Oficial de segunda clase de Caballería Si Vitali Sarguini.

INFORMACION LOCAL

Misa. Hoy oírán misa en los sitios y a las horas de costumbre las fuerzas de los Cuartos de la guarnición.

Servicio de la plaza para hoy. — Jefe de día: Teniente coronel de Sicilia don Alejandro Górtázar.

Imaginaria. — Comandante de Zapadores don Francisco Ibáñez.

Parada. — Sicilia.

Hospital y provisión. — Zapadores, cuarto capitán.

Vigilancia. — Primera zona, un oficial, un sargento y dos cabos de Sicilia.

Segunda zona. — Un oficial, un sargento y un cabo de Artillería y un cabo de Zapadores.

EL PÚBLICO, HA FALLADO YA!

pues, después de recorrer clases, reconoce que los mejores PROTECTORES DE CALZADO se hallan de venta en la

Casa Ortiz de Arri Hermanos

Ventas al por mayor y menor.
URBIETA, 8.

: Pérez Molina :
JOYERO

SAN SEBASTIÁN MADRID
Alameda, 25 Carrera de
(Boulevard). San Jerónimo, 20

Clínica dental CLAVERO
INSTALACIONES UNICAS. TRABAJOS GARANTIZADOS
ESPECIALIDAD EN RESTAURACIONES FIJAS :
ALAMEDA, 17 TELEFONO 12-21

La pelota

12000 y 12001

Por teléfono

Bilbao, 19, 10 n.

LA INCAUTACIÓN DEL "EURIPHA"

Consecuencia de lo acordado en la reunión ayer celebrada en la Comandancia de Marina, esta mañana, a las diez y media, a bordo de un gasolinero, ha ido al lugar en que estaba el "Euripha", el comandante de Marina, el cónsul alemán en Bilbao y personal del Consulado; el señor Urquijo, en nombre del Comité-Gerencia de incautación de buques alemanes; el señor Quintana, como comandante de Marian del puerto de Bilbao; el teniente coronel de ingenieros de la Armada don Joaquín Conesa, el secretario de la Comandancia, señor González Vieites; dos contramaestres de puerto y una sección de marinería.

La ceremonia ha consistido enizar la bandera española por el señor Quintana en el palo mayor del "Euripha", en nombre de España, a presencia de los concurrentes, y a este seguido se ha hecho el inventario de cuanto existía a bordo de dicho buque.

Una vez hecho el inventario, ha quedado una sección de marinera, al mando de un contramaestre, como guardas del "Euripha" hasta que el comité-Gerencia de incautación de buques alemanes enjeje el personal de la dotación para poner al buque en servicio.

El próximo lunes se firmará el acta de esta incautación.

EXPOSICIÓN DE CRISANTEMOS

La Junta directiva del Club Marítimo del Abra, ha acordado señalar para los días 27 y 28 de Octubre la exposición anual de crisantemos y crear un premio de honor concedido por S. M. la reina doña María Victoria.

Las condiciones del concurso serán las del reglamento vigente, quedando suprimida la cuota de inscripción.

Para que la Copa del Club Marítimo del Abra pase a ser propiedad del concursante, será condición precisa que la gane durante cuatro años consecutivos.

PERIODICOS DENUNCIADOS

A la llegada del expreso de Madrid, la Policía ha procedido a recoger, impidiendo su venta, los paquetes de "El Sol", "El Liberal" y "La Correspondencia de España", de Madrid.

LA REVOLUCION PORTUGUESA

Por teléfono

Madrid, 19, 11 n.

Lisboa.—El presidente de la República estuvo en el ministerio de Abastecimientos, con objeto de enterarse de las medidas adoptadas sobre el problema de las subsistencias.

La Policía tiene en su poder el plan revolucionario. Han sido detenidos todos los miembros del Comité central.

El señor Egas Moniz, al encargarse de la cartera de Negocios Extranjeros, ha enviado un telegrama de despedida al rey de España, quien le ha contestado en términos cariñosos, manifestándose que lamenta hubiera de dejar la Legación de Portugal en Madrid, añadiendo que su presencia en el ministerio de Negocios Extranjeros es garantía de la mayor cordialidad entre ambos países.

Han regresado a Coimbra las fuerzas que marcharon para someter a los revolucionarios de aquella ciudad.

Traen 200 presos destinados a la fortaleza de San Julián.

En Brazo de Plata fueron recogidas 30 bombas, que los revolucionarios abandonaron a la llegada de las fuerzas.

Librería,
Encuadernación, Imprenta
OBJETOS DE ESCRITORIO,
REVISTAS Y PERIÓDICOS

Avenida de la Libertad, núm. 3

Profilo

Estudio fotográfico de luz fija. Se retrae a precios sin competencia, de nueve mañanas a nueve noche.

RECUERDOS DE PRIMERA COMUNIÓN

Se encuadernan libros, periódicos, revistas, talonarios, etc., etc.

AVENIDA, 3. LIBRERIA

CLINICA ORTOPEDICA

Dr. M. Saleverri

Colón de Larreátegui, 40.-Bilbao.

Tratamiento médico-mecánico y quirúrgico de las hernias, deformidades de la espalda y miembros consecutivas a tumores blancos, parálisis infantil, raquitismo, etc.

Talleres anejos a la Clínica para la construcción de aparatos ortopédicos, piernas y brazos artificiales.

ROFF R.D. PATENTADO